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要 闻

8月初，第七批国家药品集采中选
结果出炉，药品覆盖进一步扩围，药价
降幅更为理性，患者有望11月份用上中
选药品。前六批次国家药品集采在我市
落地情况如何？药品降价幅度有多少？
群众看病贵难题是否缓解？如何确保执
行不走样？记者进行了走访。

用药更便宜
集采药品平均降幅53%

“我父亲患有高血压，长期吃降压
药氨氯地平片，以前一天吃一粒需要1
元钱，现在每天一粒只需6分钱，集
采之后的药品降价幅度很大，国家的
惠民政策非常好。”市民齐女士表示。

集中带量采购即药品“团购”，
“团购”药品大多为临床使用量大、金
额高、群众负担较重的药品。以市立
医院为例，该医院从2019年12月份开
始执行第一批国家药品集采，目前共
有六批次 131 个品种享受集采价格。

“集采后部分药品降幅比较大，为老百
姓减轻不少负担。比如，用于治疗高
血压、高血脂等心脑血管疾病的瑞舒
伐他汀片，原价 38 元 7 粒，集采后是
4.18元 14粒，不仅降价了，药品数量还
增多了；用于抗肿瘤的卡培他滨片，每
盒从97.13元降至40.55元；用于治疗心
脑血管疾病的替格瑞洛片，每盒也从
83.86元直降到17.92元。”市立医院药事
管理科药库保管员王佳丽介绍。

2019年以来，我市通过分类、分
层、分批推进集中带量采购工作，不
断扩大集采覆盖范围。目前，共有

293 种集采“团购药品”落地安庆，
其中国采药品 234 种、省采药品 45
种、市级联盟集采14种。中选产品平
均降幅53%，最高降幅达97%，群众
看病贵的问题得到缓解，同时用药质
量水平得到提升，节约群众医药费用
近3.5亿元。

买药更方便
30余个集采药走进慢性病药店

在肚脐周围3公分处找准位置，把
注射笔的针头扎入皮肤，缓缓注入胰岛
素……家住市区的陈大爷自从确诊糖
尿病后，每天都会自己操作注射胰岛
素。今年5月30日，第六批国家组织药
品集中采购（胰岛素专项）在安庆落地，
陈大爷使用的甘精胰岛素注射液，由原
来每支市场价170元降至72元。拿到降
价后的药品，陈大爷高兴地说：“这下能
省很多钱了！”让陈大爷更开心的是，目
前市区慢性病药店也能买到胰岛素，这
样购买药品更加方便。

随着集采常态化推进，越来越多
集采药品落地公立医院，而同样为群
众用药提供服务的慢性病药店却采购
不到降价后的中选产品。面对这一
瓶颈，安庆市医保局分批邀请中选
企业与慢性病药店沟通和商谈，打
通民营医药机构采购集采药品的瓶
颈。截至目前，胰岛素等 30 余个中
选产品落地城区慢性病药店，节约群
众药费700余万元。

以人民路上的某药房为例，目前
该店共有胰岛素各类品种30余个，8

月份共销售胰岛素1500余支。“医院药
品降价了我们同步降价，目前店内大概
有30余种集采药品，这样方便老人就
近买药，不需要去医院挂号、排队，是一
种便民举措。”该药房店长郑倩说。

价格更亲民
高值耗材降到“平民”价

部分药品和医用耗材价格高，是
造成群众看病贵的重要原因。除了药
品集采，2021年 1月份首批国家组织
降价心脏支架正式落地我市。

“去年1月19日执行国家带量采购
中选的冠脉支架价格，目前共有4个
产品，价格由 7000 元降至 700 元以
下，预计每年可节约资金 700 余万
元，这让更多的病人‘用得起’‘放心
用’。”安庆市立医院设备管理科副科
长王波介绍。

2021年，市医保局受省局委托试点
开展全省冠脉扩张球囊集中带量采购。
中选产品均为临床常用产品，仅在原有
基础上进行降价，冠脉扩张球囊从集采
前每根3500元，降至每根350元。

市民陈方（化名）因冠状动脉堵
塞，在医院成功安装了2枚洗脱支架
和2个冠脉扩张球囊（预扩和后扩），
支架降价前 8100 元/枚，降价后 590
元/枚，球囊降价前3200元/个，降价
后350元，该手术陈方节约耗材费用
约21000元。“没想到一下子节省了那
么多，医保报销后，只出不到1万块
钱。”陈方的家属激动不已。

目前，国家、省、市组织的心脏介

入类、骨科（关节、脊柱）、血液透析、人
工晶体、血液透析等高值耗材已落地安
庆，冠脉支架已完成约定量的266%，其
余耗材均已按进度完成。目前，节约高
值耗材采购资金近2亿元。

用好集采政策指挥棒
保证执行不走样

降药价只是第一步，如何才能保
证执行不走样。

为进一步提升医疗机构和医务人
员参与药品集中带量采购工作的积极
性，市医保局对定点医疗机构执行药
品集采规定、合理控制药品费用以及
落实集采价格等多方面进行综合考
核，将集采节约下来的医保资金按不
高于50%的比例返还给医疗机构，对
于考核不合格的定点医疗机构，不予
支付集采药品医保结余留用资金。

目前，已拨付第一批、第二批中
选药品结余留用奖励资金共1763.73万
元给医疗机构。

“通过全面落实国家、省组织药
品和医用耗材集中带量采购中选结
果，试点开展冠脉扩张球囊带量采
购、牵线集采药品进入慢性病药店
等，先后落地293种药品、5大类高值
耗材等，共为老百姓和医保节约资金
超 5 亿元，让广大群众能够使用到更
多质优价宜的药品和医用耗材，实实
在在减轻群众看病就医负担。”安庆
市医保局医药价格和招标采购科科
长孙德锦表示。
全媒体记者 雷琳琳 通讯员 金萱

集采药品落地 药盒子“轻”了

药品集中招标采购是指多个医疗机构通过药品集中招标采购组织，以招投标的形
式购进所需药品的采购方式。其目的是规范医疗机构药品购销工作，减轻社会医药费用
负担。自2019年4月，国家组织药品集中采购和使用试点以来，已完成七个批次开标。前
六批次集采药品共有293种落地安庆，节约群众医药费用近3.5亿元——

本报讯 9月6日，2022年安庆
市民族团结进步宣传月启动仪式举
行。市委常委、统战部部长陈明生
出席并致辞。

陈明生指出，加强和推进民族团
结进步事业既是民族工作的重点任
务，也是围绕中心、服务大局、维护稳
定的工作要求，更是党和政府乃至全
社会的共同目标。近年来，我市以铸
牢中华民族共同体意识为主线，推动
全市少数民族的面貌、民族聚居区的
面貌、民族关系的面貌发生深刻变
化，齐抓共管的工作格局更加健全，

并驾齐驱的情感认同更加强烈，齐头
并进的发展态势更加向好，齐心合力
的和谐局面更加巩固。希望各地各部
门和社会各族各界群众不断铸牢中
华民族共同体意识，努力开创我市民
族工作新局面，以实际行动迎接党的
二十大胜利召开。

现场还举行了民族村场、民族
企业结对共建仪式，表彰“石榴
情”民族题材剧本 《龙山金达莱》
编剧，举行了少数民族文艺汇演。

（全媒体记者 雷琳琳 通讯
员 杨磊）

陈明生在民族团结进步宣传月启动仪式上要求

铸牢中华民族共同体意识
努力开创我市民族工作新局面

本报讯 9月6日，安庆市“喜
迎二十大永远跟党走”老年书画作
品展在安庆市美术馆开幕。市人大
常委会副主任姜奎堂、市政协副主
席程秋月出席。

此次老年书画作品展由中共安
庆市委老干部局、安庆市老龄委员
会工作处主办，安庆市老年大学、
安庆市老年书画协会承办，共展出
书画作品332幅，展出时间从9月6

日至 16 日。这些作品弘扬主旋律，
发挥正能量，主题突出，意境深
远。广大干部职工通过多种艺术形
式展现优秀传统文化的自信与魅
力，歌颂新时代中国特色社会主义
的伟大成就，表达了“听党话跟党
走”的坚定信心，抒发了迎接党的
二十大的喜悦心情。

（见习记者 王芙蓉 郑曼红
全媒体记者 江露露）

“喜迎二十大永远跟党走”
老年书画作品展开幕
姜奎堂程秋月出席

本报讯 9 月 6 日，安庆市召开
“礼遇模范 情满中秋”先进典型代
表座谈会。市委常委、宣传部部长王
爱武出席并讲话。

王爱武向代表们致以节日的问
候，关切询问他们的工作生活情况。王
爱武指出，习近平总书记的重要回信，
既是对“中国好人”的关心关怀，也是
对全社会的殷切期望。希望大家继续
发挥好榜样作用，积极传播真善美、传
递正能量，带动更多身边人向上向善。

王爱武要求，各级各部门要深入
学习宣传贯彻习近平总书记重要回

信精神，大力弘扬好人模范的先进事
迹和崇高精神，加强公民道德和精神
文明建设，提升全社会文明素质。各
级文明办要精心组织开展先进模范
的学习宣传活动，加大身边好人、文
明家庭的选树培育力度，落实帮扶礼
遇措施，营造崇尚先进、尊重模范、关
爱典型的浓厚氛围。

来自市区的道德模范与好人代
表、文明家庭代表等先进典型代表参
加座谈会。各县（市）将陆续开展“礼
遇模范 情满中秋”主题活动。
（全媒体记者 雷琳琳 通讯员 吴斌）

王爱武在“礼遇模范 情满中秋”座谈会上要求

弘扬好人模范崇高精神
加强公民道德和精神文明建设

9 月 6 日，大观区一社区文明志
愿者正在开展厉行节约、反对浪费宣
讲活动。

宣讲活动现场，志愿者将稻谷、高
粱、番茄等粮食作物和蔬菜布置成“情
景式”的小课堂，开展文明用餐宣
传，倡导“反对铺张浪费，过健康中秋
节”的节约文明新风。

全媒体记者 黄有安
通讯员 项顺平 摄

文明用餐过中秋

9月3日，望江县高士镇一家禽业公司的工人正在给鸡喂食。该公司引进多赛（荷
兰技术）鸡粪风干设备，将鸡粪风干处理成无异味、易存放的有机肥原料，实现养殖粪
污资源化利用。同时通过股份联结、劳务联结等形式，带动320户农户增收。近年来，
高士镇大力引进现代化、规模化的养鸡项目，既做大了产业，又促进了就业，为乡村振
兴提供了有力的保障。 全媒体记者 江胜 通讯员 黄佩佩 摄

本报讯 台风“轩岚诺”北上后，
副热带高压又再度加强西伸。在其“掌
控”下，安庆又“嗅到”了盛夏的气息。这
波热度将持续到什么时候？据安庆市气
象台介绍，9月7日将是个转折点。

9月6日高温范围遍布全市，气温
较日前有明显上涨。当日13时，全市
223个自动气象站中，125个站点气温
冲到了35℃以上，桐城黄甲石窑最热，
气温直逼40℃。岳西县鹞落坪依旧最
凉爽，气温仅有28.8℃。

据预计，9月7日仍在“高烧”行
列，市区最高气温达34℃，难寻雨水踪
影。不过相比起上个月动辄37-38℃的
高温，这次高温会温和一些，且炎热只

是“限时供应”。7日将是这一轮气温最
高点，大部分地区最高气温31-34℃，
局部地区超过35℃。本周后半段，高温
所剩无几，最高气温为28-31℃。

今日是二十四节气中第15个节气
“白露”，也是秋季第3个节气。时至白
露，夏季风逐渐为冬季风所代替，冷空
气转守为攻，加上太阳直射点南移，北
半球日照时间变短，光照强度减弱，地
面辐射散热快，所以温度下降速度也
逐渐加快。民间有“白露秋分夜，一夜
凉一夜”一说，提醒早晚要添衣，睡卧
不可贪凉，须得加盖薄被等。白露之
后，天高云淡、风清气爽，是一段难得
的秋日时光。（全媒体记者 程呈）

时至白露 高温“限时供应”

（上接第一版）同时，我市通过“揭榜
挂帅”“定向委托”等方式组织实施科
技计划项目，凝炼“工业扫码设备”

“功能性光刻胶”等一批“卡脖子”技术。
截至2021年，全市建有省级以上研发
（服务）平台298个。建立内设研发平台
的规上工业企业比重达到43.4%，比
2012年提高35.7个百分点。新组建创
新联合体7家，省级新型研发机构8

家，科技企业孵化机构29家。
十年间，研发投入加速增长、科

技成果加速转化、产学研合作加速开
展。2021年，我市全社会研发经费投
入达到 32.03 亿元，比 2012 年净增
27.08亿元。截至2021年底，全市共登
记省级科技成果1855项，每万人口发
明专利拥有量达到10.8件，比2012年
净增10.51件。累计完成技术合同登记

5807项，技术合同交易总额273.32亿
元；52项成果获得省科技进步奖，其
中，安徽华茂“多重集聚纺纺纱技术
及其应用”获省科技进步一等奖。为
高校院所和企业主体搭建产学研合作
精准化平台，开展稳定合作和集约对
接，与中国科技大学、浙江大学等多
所高校建立产学研合作关系。

未来，我市将立足新发展阶段，

贯彻新发展理念，融入新发展格局。
坚持创新驱动发展，推动高质量发
展，围绕“进百强、上台阶”的目标
要求，“内搭平台、外联老乡”，一体
推进创新主体培育、创新平台建设、
区域创新合作、创新生态营造、体制
机制改革，以优异成绩迎接党的二十
大胜利召开。

（余永生）

（上接第一版）要注重在重大科学研究
和国家重大工程中选拔院士，以重大
贡献、学术水平、道德操守为准绳，
防止增选中的不正之风。要加强引导
规范，鼓励和支持院士专心致志开展
科研工作，强化作风学风建设，排除
非学术性因素干扰。要严格监督管
理，强化院士科研伦理和学术规范责
任，营造良好学术和科研环境。广大
院士要提高政治站位，增强责任意
识，在主动承担国家急难险重科研任
务、解决重大原创科学问题、以身作
则净化学术环境、培养青年科研人才
等方面发挥好表率作用。

会议指出，节约资源是我国的基
本国策，是维护国家资源安全、推进
生态文明建设、推动高质量发展的一
项重大任务。党的十八大以来，我们
部署实施全面节约战略，大幅降低能

源、水、土地利用强度，大力发展循
环经济，在全社会倡导厉行节约、反
对浪费，推动资源节约集约高效利
用，取得积极成效。要突出抓好能
源、工业、建筑、交通等重点领域资
源节约，发挥科技创新支撑作用，促
进生产领域节能降碳。要增强全民节
约意识，推行简约适度、绿色低碳的
生活方式，反对奢侈浪费和过度消
费，努力形成全民崇尚节约的浓厚氛
围。要综合运用好市场化、法治化手
段，加快建立体现资源稀缺程度、生
态损害成本、环境污染代价的资源价
格形成机制，不断完善和逐步提高重
点产业、重点产品的能耗、水耗、物
耗标准，促进资源科学配置和节约高
效利用。要处理好利用和节约、开发
和保护、整体和局部、短期和长期的
关系，既要坚持底线思维，从严监督

管理，防范化解重大资源风险，也要
考虑经济社会发展现实需要。

会议强调，推进农村集体经营性
建设用地入市改革，事关农民切身利
益，涉及各方面利益重大调整，必须
审慎稳妥推进。试点县（市、区）数
量要稳妥可控。要坚持同地同权同
责，在符合规划、用途管制和依法取
得前提下，推进农村集体经营性建设
用地与国有建设用地同等入市、同权
同价，在城乡统一的建设用地市场中
交易，适用相同规则，接受市场监
管。要坚持节约集约用地，坚持先规
划后建设，合理布局各用途土地。要
严守土地公有制性质不改变、耕地红
线不突破、农民利益不受损，落实永
久基本农田、生态保护红线、城镇开
发边界等空间管控要求。

会议指出，党的十八大以来，党

中央高度重视和加强乡村医疗卫生体
系建设，从完善基础设施条件、人员
队伍建设、机构运行机制等方面采取
一系列举措，持续提升乡村医疗卫生
服务能力，基本实现了农民群众公平
享有基本医疗卫生服务。要重点强化
县域内医疗卫生资源统筹和布局优
化，合理配置乡村医疗资源。要加强
人才培养和引进，统筹解决好乡村医
生薪酬分配和待遇保障问题，打造一
支专业化、规范化的乡村医生队伍。
要提高农村地区医疗保障水平，强化
乡村医疗卫生服务体系功能，加强疾
病预防控制能力建设，加快构建起强
大的公共卫生体系，为维护人民健康
提供有力保障。

中央全面深化改革委员会委员出
席会议，中央和国家机关有关部门负
责同志列席会议。

科技创新指标增速靠前


